



# JOURNEE DE LUTTE CONTRE LE HARCELEMENT A L'ECOLE COLLEGE DU JARDIN DES PLANTES

publié le 15/11/2022

Dans le cadre de la Journée Nationale contre le Harcèlement à l'école du 10 novembre, les élèves ambassadeurs, encadrés par les adultes référents du programme pHARe, sont intervenus toute la matinée auprès de leurs camarades de 6eme pour une sensibilisation à ce phénomène.

A partir de mots- clés puis d'un court-métrage réalisé par des élèves du collège intitulé "Osez parler", les ambassadeurs ont laissé s'exprimer les élèves et les ont guidés dans une réflexion sur l'importance de parler, de ne pas s'isoler si l'on est victime de harcèlement ou simplement d'intimidation de la part d'un élève ou d'un groupe d'élèves. Ils ont pu réfléchir au rôle du harceleur et à ce qui peut le conduire à de tels agissements, ils ont évoqué également la situation particulière du témoin et la peur des conséquences... Ils ont pu pour certains raconter leur vécu face à ce problème, repensant à des expériences de l'école primaire par exemple. Ils ont finalement échangé avec les ambassadeurs sur les pistes possibles pour mettre fin au harcèlement ou au moins le limiter. Ils ont compris que la victime ne pouvait pas s'en sortir seule. Les élèves de 6eme (les autres classes ayant été informées lors de différentes actions menées l'an passé ) savent désormais qu'ils ont des personnes ressources qui les écouteront dans leur collège, camarades ambassadeurs qui observent et servent de relais et adultes, vers lesquelles ils peuvent se tourner.

Ce même jour, sur la pause méridienne, a été mise en place par les adultes référents, madame l'infirmière et madame la PsyEN une permanence d'écoute pour les élèves du collège qui souhaitaient parler de leurs difficultés. L'après midi, quelques classes de 4eme et de 3eme ont pu débattre sur le phénomène du harcèlement scolaire avec les adultes référents du programme pHARe suite à la projection d'un court-métrage primé au FestiPrev ("Embrasse-moi" ) qui orientait davantage la réflexion sur les dégâts causés par le cyberharcèlement.

Au CDI les élèves peuvent trouver un espace avec des livres, des BD et des jeux de société consacrés à ce thème.

Si des élèves de 5ème ou de 4eme sont intéressés pour prendre la relève des ambassadeurs actuels qui nous quitteront en fin d'année, ils peuvent se manifester auprès de Madame Guillaume (professeur d'espagnol ) ou de Monsieur Capdevielle (professeur d'anglais) ou de Madame Soullard. Nous les intégrerons progressivement aux actions de cette année.

Madame Guillaume/ Monsieur Capdevielle  
Référents programme pHARe

## Portfolio

